

Aficionarts hace una visita guiada para mostrar las partes de un teatro

[Multimedia](#)

Eugenio Barba decía que el actor, el espacio y el guión no son la única esencia del teatro. "El teatro es el arte del espectador", es decir, la mirada y el pensamiento del espectador son la propia esencia del teatro. Por esa razón Aficionarts quiere dar una vuelta a los amantes del teatro por el corazón del mismo con el fin de mostrarlo desde el punto de vista del artista y del equipo técnico; algo que como espectador no se ve

De 39.452 personas encuestadas por el Ministerio de Cultura y Deporte, 9.654 personas han acudido al teatro en el último año. Este número puede parecer pequeño comparado con las 38.793 personas que ven la televisión, o las 31.750 personas que utilizan Internet en su domicilio. O incluso las 13.818 personas que disponen de consola de videojuegos. Aunque en números menores, el teatro sigue siendo una afición que las personas comparten y disfrutan.

¿Qué partes conforman un teatro desde el punto de vista del artista?

El telón, esa cortina que se abre para dar comienzo a la magia, recibe nombres diferentes según su forma de apertura. Si se suben son franceses o alemanes, sin embargo, si se abren hacia los lados son denominados telones griegos.

El escenario es, sin lugar a dudas el corazón del teatro. Pero este también tiene sus partes: el poscenio, el primer o segundo plano y el foro, es decir el fondo. Esta división se hace desde el punto del artista. A veces estas partes también reciben el nombre de las calles más cercanas.

El foso es el sitio donde se coloca la orquesta. Si se trata de una obra musical el foso suele ser mucho más grande resultando en otro escenario. Pero normalmente la orquesta se sitúa en un lado inferior al suelo. El director tiene la capacidad, de esta manera, de controlar tanto a los actores como a los músicos.

Las bambalinas son los telones de los laterales del escenario desde donde los actores entran y salen. Aquí ocurren los retoques rápidos, los cambios de ropa repentinos, y en definitiva, los cambios que se deben hacer deprisa sin necesidad de acudir al camerino.

Los camerinos son las estancias donde los actores se maquillan y se visten. Son como el taller del teatro ya que es donde el actor se convierte en su personaje.

¿Y desde el punto de vista del equipo técnico?

En ocasiones, desafortunadamente, pueden ocurrir accidentes pero para eso

está el telón de seguridad. Se trata de un telón de acero que separa completamente el escenario del público.

A los lados del escenario y apuntando hacia el público está la concha acústica. Son cortinas de metal que recogen el sonido y lo dirigen hacia el público para mejorar la acústica de la obra teatral.

Las luces, los focos, los telones, pantallas ,etc. se colocan en el peine (o telar). Se trata de un conjunto de barras finas y metálicas que por su aspecto cobran ese nombre (peine).

[Escuela de teatro Aficionarts](#)
